

FRENTES POLÍTICOS

1. Alto total. El ministro **Alberto Pérez Dayán** concedió una suspensión provisional para que las reformas a la Ley General de Comunicación Social, considerada la primera etapa del llamado plan B de la reforma electoral, no se apliquen en los comicios en el Estado de México y en Coahuila. La reforma limita el gasto en dicha materia a sólo 0.1% del presupuesto de las alcaldías del país, para que no se apliquen en los dos estados que tendrán elecciones este año. En total, se trata de siete acciones de inconstitucionalidad admitidas por **Pérez Dayán**. La madre de todas las batallas legislativas se disputa en todos los frentes. Y apenas empieza.

2. Resultados. Bien dicen que uno cosecha lo que siembra, y el gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya** es un claro ejemplo, ya que recientemente el Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal dio a conocer que Culiacán, capital del estado, salió del listado de las 50 ciudades más violentas del mundo. **Rocha Moya** escribió en su cuenta de Twitter: "Culiacán ha dejado de estar en el ranking de las ciudades más violentas del mundo. La capital es sinónimo de progreso, bienestar y turismo de negocios". Reconoció que "la coordinación entre el @GobiernoMX, @sinaloagobmx y ayuntamientos en materia de seguridad, permite dar resultados positivos". El trabajo conjunto da mejores resultados.

3. Unidad. Si la 4T quiere ganar las elecciones de 2024, debe estar más unida que nunca, esta premisa la entendieron bien **Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno de la CDMX, y el senador **Ricardo Monreal**, quienes se reunieron ayer en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Por separado, en sus cuentas de Twitter, coincidieron en que la unidad es la base de Morena. El zacatecano dijo: "Una reunión amigable la que sostuvimos hoy con la jefa de Gobierno @claudiashein. La cortesía política, la diplomacia y las buenas formas son acciones que siempre debemos privilegiar". Mientras que **Sheinbaum** expresó: "Con el senador **Ricardo Monreal** coincidimos en la importancia de la unidad en nuestro movimiento. Gracias, @RicardoMonrealA por la visita. El interés primordial siempre será la transformación de la vida pública de México". Bien jugado.

4. Contra la impunidad. **Ignacio Mier**, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, sobre la declaratoria de culpabilidad del exsecretario de Seguridad Pública, **Genaro García Luna**, al finalizar el juicio en Nueva York, celebró la decisión. En su cuenta de Twitter escribió: "No hay crimen perfecto. El jurado declaró culpable a **Genaro García Luna**. Al tomarse como válidos los testimonios", pues es culpable de cinco delitos: crimen organizado, conspiración internacional para la distribución de cocaína, conspiración de distribución y posesión de cocaína, conspiración de importación de cocaína y dar una declaración falsa ante la autoridad migratoria. **Mier** agregó que siguen "Vicente Fox y Felipe Calderón". Ya veremos si otros nombres se suman.

5. Pros y contras. Desde que **Elon Musk** sugirió una inversión millonaria para establecer una planta de Tesla en México, varias entidades se pelean el derecho de recibirla. San Luis Potosí, Querétaro y Michoacán se han apuntado como posibles sedes. En medio de la rebatinga, **Federico Rojas Veloquio**, secretario del Trabajo de Nuevo León, garantizó a la empresa de autos eléctricos mano de obra calificada, capacitación y paz laboral. Por supuesto, sigue la línea del gobernador **Samuel García**, pero han dejado de lado un "pequeño detalle" que paralizó a la sociedad el año pasado: hay escasez de agua. ¿Sería el acabose la instalación de una gigaplanta en esas condiciones?

